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第五屆黃大仙區議會轄下  
社區建設及社會服務委員會  

第七次會議記錄  
 
 
日期︰  二零一七年一月十日（星期二）  
時間︰  下午二時三十分  
地點︰  九龍黃大仙龍翔道 138 號龍翔辦公大樓 6 樓  

黃大仙區議會會議室  
 
 
出席者：  
 
主席：  
 

 

林文輝先生 , JP 黃大仙區議會議員  
  
委員：  
 

 

李德康先生 , BBS, MH, JP 黃大仙區議會主席  
黎榮浩先生 , MH 黃大仙區議會副主席  
李東江先生  黃大仙區議會議員  
雷啟蓮女士  黃大仙區議會議員  
莫健榮先生 , MH 黃大仙區議會議員  
袁國強先生  黃大仙區議會議員  
李炎雄先生  社區建設及社會服務委員會增選委員  
莫仲輝先生 ,  MH, JP 社區建設及社會服務委員會增選委員  
余維俊先生  社區建設及社會服務委員會增選委員  
  
因事缺席者：  
 

 

陳安泰先生  黃大仙區議會議員  
陳偉坤先生 , MH 黃大仙區議會議員  
蔡子健先生  黃大仙區議會議員  
何漢文先生 , MH 黃大仙區議會議員  
簡志豪先生 , BBS, MH, JP 黃大仙區議會議員  
譚美普女士  黃大仙區議會議員  
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列席者︰  
 

 
 
 

黃震威先生  署理高級聯絡主任 (1)  黃大仙民政事務處  

傅申女士  高級行政主任 (區議會 )  黃大仙民政事務處  

侯淑君女士  黃大仙及西貢區助理福利專員 (3)  社會福利署  

王麗雅女士  房屋事務經理 (黃大仙、青衣及荃灣二 )  房屋署  

王敏菁醫生  高級醫生 (社區聯絡 )2  衞生署  

林國強先生  黃大仙警區助理警民關係主任   香港警務處  

紀穎妍女士  高級學校發展主任 (黃大仙 )1  教育局  
    
秘書：  
 

   

吳子亮先生  行政主任 (區議會 )4  黃大仙民政事務處  

    
為議程三 (iv)出席會議  
 
陳安定先生  高級經理 (對外事務 ) )  強制性公積金計劃  

管理局  魏愛芳女士  經理 (對外事務 ) )  

 

 

 主席致歡迎詞  

 

 主席歡迎委員及政府部門代表出席第五屆黃大仙區議會轄下社

區建設及社會服務委員會 (社建會 )第七次會議。主席指前任高級聯絡主

任丁天生先生已於本年一月九日退休，謹祝丁先生退休生活愉快，社建

會對丁先生的貢獻予以致謝並記錄在案，希望丁先生可繼續為黃大仙區

作出貢獻，現由黃大仙民政事務處聯絡主任主管 (西 )黃震威先生署理高

級聯絡主任 (一 )的職務，並歡迎黃先生出席會議。另外，主席亦歡迎本

委員會新任秘書黃大仙民政事務處行政主任吳子亮先生首次出席會議。  

 

 

一  通過黃大仙區議會轄下社區建設及社會服務委員會二零一六年

十一月八日第六次會議記錄  

 

2.  社建會二零一六年十一月八日第六次會議記錄無須修改，獲得通

過。  
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二  黃大仙區議會轄下社區建設及社會服務委員會二零一六年十一

月八日第六次會議進展報告  
(黃大仙區議會轄下社區建設及社會服務委員會文件第 1/2017 號 ) 

 
3.  委員對進展報告並無意見。  

 
 
三  報告及討論事項  

 
(i)  黃大仙區議會轄下社區建設及社會服務委員會 2016-17 年度已

定用途款項及支出報告 (截至二零一六年十二月十三日 ) 
(黃大仙區議會轄下社區建設及社會服務委員會文件第 2/2017 號 ) 

 
4.  委員對支出報告並無意見。  

 
 
(ii)  2017-2018 財政年度社區建設及社會服務委員會預計獲分配的

社區參與計劃撥款  
(黃大仙區議會轄下社區建設及社會服務委員會文件第 3/2017 號 ) 

 
5.  委員備悉文件。  

 
 
(iii )  二零一七至一八年度十八區公民教育活動資助計劃  

(黃大仙區議會轄下社區建設及社會服務委員會文件第 4/2017 號 ) 

 
6.  主席告知委員，公民教育委員會為加強與十八區區議會的協作，

本年將繼續與區議會合作，向每區提供不多於港幣二十萬元的撥款，以

資助合適的計劃，在地區層面推廣公民教育的活動。  

 
7.  主席表示自二零零九年計劃推行以來，社建會每年均邀請地區團

體提交計劃書，經會議討論後挑選合適的計劃書向公民教育委員會作出

推薦。如委員通過社建會與公民教育委員會繼續協作，秘書處將去信全

體黃大仙區議會議員介紹該項計劃的詳情及附上有關申請表格，讓議員

邀請合適的地區團體向秘書處提交申請。社建會將在二零一七年三月十

四日的會議中討論收到的申請，以推薦合適的申請予公民教育委員會考

慮。  
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8.  委員通過與公民教育委員會的協作。  

 
(會後註：秘書處已於二零一七年一月十一日去信全體黃大仙區議會議

員，讓議員邀請合適的地區團體向秘書處提交申請。 ) 

 
 
(iv) 強積金「預設投資策略」  

(黃大仙區議會轄下社區建設及社會服務委員會文件第 5/2017 號 ) 

 
9.  陳安定先生以簡報輔助介紹文件。  

 
10.  委員的意見及查詢內容綜合如下：  

 
(i)   同意「預設投資策略」能有助市民改善退休生活，保障供

款人利益；  

 
(ii)   香港的退休保障框架欠缺無須供款、由政府資助及管理的

制度，對市民是一個缺失；  

 
(iii )   當初強積金成立時，政府採取的「積極不干預」政策，現

已不合時宜；  

 
(iv)   「預設投資策略」對解決強積金收費高回報低的核心問題

效益成疑；  

 
(v)   希望了解對沒有採用「預設投資策略」的戶口管理費及回

報會否造成影響。  

 
11.  陳安定先生就委員的意見回應內容綜合如下：  

 
(i)   認同香港目前的退休保障框架欠缺政府這一項的支柱，但

認為近來有關「全民退休保障」的討論是為此邁出第一步； 

 
(ii)   強積金的回報受市場波動影響，而「預設投資策略」主要

針對收費高的問題，為「預設投資」設立收費上限。此舉

為政府對強積金首次作出干預，而收費低亦間接令回報更

高；  
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(iii)   若大量市民選擇採用「預設投資策略」，其他基金的成本

效益或許會相對變低，但強積金機構加價一貫需向積金局

作出解釋，而且有關機構或許要減價以維持與「預設投資」

的競爭力，以吸引市民採用，所以並不會造成負面影響。  

 

12.  主席總結，感謝積金局代表的介紹，讓委員更了解「預設投資策

略」，並希望機構代表備悉委員的意見。  

 

 

四  其他事項  

 

13.  委員並無提出其他事項。  

 

 

五  下次會議日期  

 

14.  社建會下次會議定於二零一七年三月十四日 (星期二 )下午二時

三十分在黃大仙區議會會議室舉行。  

 

15.  會議於下午三時四十分結束。   

 

 

 

 

 

黃大仙區議會秘書處  

二零一七年一月  

檔案編號︰HAD WTSDC 13-15/5/3 Pt. 13 

 


